



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 05 de mayo de 2004

### Principales titulares de periódicos

#### La Prensa

##### **+Los degollaron**

+Sicarios podrían ser extranjeros

+Los cuatro policías asesinados en Bluefields fueron esposados, amordazados y apuñalados

+Ejército "peina" la costa por aire y tierra, donde ha lanzado paracaidistas que buscan a los asesinos

##### **+Matan a otros dos policías**

+Caen en emboscada cuando perseguían a abigeos

##### **+A fondo:**

+Asesinos usaron ropas de víctimas para huir disfrazados de policías

+Presumen que el asesinato lo cometieron cinco u ocho hombres

+Ejército tiende cerco en forma de triángulo en busca de los criminales

##### **+Trancan la Panamericana**

+Alcaldes de Occidente exigen cumplimiento del Gobierno de acuerdos de desarrollo para sus municipios

+Amenazan con obstruir paso del presidente Bolaños a minicumbre presidencial, si no llegan a acuerdos hoy

##### **+Arce propone suspender exoneraciones a medios**

+Es nuevo planteamiento para financiar el vaso de leche, pero Jaime Chamorro dice que es un solapado ataque a libertad de prensa

##### **+Destruyen 333 SAM-7**

+Nicaragua eliminará 666 misiles tierra-aire, sin que otro país centroamericano tome una decisión similar

##### **+Aparece mesera del bar Yakutinga's**

+Testigo clave confirmó ante la juez, planificación del asesinato de Carlos Guadamuz

#### El Nuevo Diario

##### **+Masacran a policías**

+Todos fueron muertos con armas blancas, algunos de ellos degollados

+Cargaron con todas las armas y huyeron en camioneta de la institución, la cual lanzaron a barranco

+Conmoción en la ciudad y se inicia feroz persecución de los asesinos, cuyo número se calcula en diez

##### **+Una sobrevive con graves puñaladas**

+Trasladada al Hospital "Roberto Huembes" se encuentra estable, pero aún no está fuera de peligro

+Cordero dice que criminal acción "huele a todo y nada puede descartarse"

##### **+Destruyen 333 Sam-7**

+ "Por razones de seguridad" no se invitó a los medios, dice el Ministro de Defensa

##### **+Suspenden juicio en caso Guadamuz**

#### Diario Hoy

##### **+Estremecidos**

+Blufleños lloran a cuatro policías asesinados a sangre fría



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 2 -

### CARICATURA DE LA PRENSA



### CARICATURA DE EL NUEVO DIARIO



### OPINIÓN

#### Editorial

#### La Prensa

#### **Crimen inaudito**

En la historia de la criminalidad en Nicaragua pocas veces había ocurrido un crimen como el asesinato de los cuatro oficiales de Policía en la madrugada de ayer martes 4 de mayo del 2004. En realidad, por la inaudita saña sin precedentes con que se cometió el múltiple asesinato de Bluefields, parece verosímil la versión de que los asesinos son sicarios profesionales extranjeros.

Este execrable crimen reúne a la sociedad en solidaridad con todos los miembros de la Policía Nacional y con los familiares de las víctimas. Pero además es un dramático llamado de atención sobre el grave nivel que está adquiriendo la criminalidad en Nicaragua y la necesidad de enfrentarla con medios técnicos, humanos y sociales que sean también mucho más eficaces.

Al Gobierno le corresponde determinar si hay en el país y se está ejecutando correctamente una verdadera política de Estado en materia de seguridad pública, integral, efectiva y confiable. Y a los ciudadanos les compete participar en la lucha contra la delincuencia bajo el principio de que el crimen sólo prospera cuando las personas honradas lo dejan prosperar.

#### **Evaluaciones educativas en los medios de prensa (Josefina Vannini)**

En Nicaragua, si bien en 1996 se realizaron pruebas nacionales de matemáticas y español para 4to. grado de primaria y 3er. año de secundaria, los resultados de dichas pruebas fueron poco divulgados y desconocidos hasta para las personas que trabajan en puestos clave y que son tomadores de decisiones en materia de política educativa dentro del MECD.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 3 -

Según un reciente documento titulado ¿Cómo aparecen los resultados de las evaluaciones educativas en la prensa? del Grupo de Trabajo sobre Estándares y Evaluación en América Latina y el Caribe, PREAL/GRADE, la justificación para la creación de unidades de evaluación de logros de aprendizaje se basa en: a) Contribuir a la mejoría de la calidad y equidad del sistema educativo, b) Entregar información relevante, válida y confiable para la toma de decisiones de política educativa, y c) Promover la mejoría de las prácticas de enseñanza en las escuelas.

### **Desobediencia al Vaticano (María José Zamora)**

A pesar de la animadversión que demuestra contra el presidente Enrique Bolaños y su Gobierno, el Secretario de la Conferencia Episcopal de Nicaragua, monseñor Abelardo Mata, considero que ha hecho muy bien el señor Presidente de la República al terminar con el contubernio Estado-Iglesia que mantuvo durante su gobierno el ex presidente Arnoldo Alemán, y que por lo visto, añora con vehemencia dicho prelado.

Me parece que no es ético y mucho menos cristiano que algunos sacerdotes, como es el caso de monseñor Abelardo Mata, utilicen el púlpito para hacer críticas irresponsables sobre el actual Gobierno; y digo irresponsables porque es el único calificativo que cabe cuando este sacerdote dice que el aumento que con tanta dificultad logró el Gobierno otorgarle a los maestros, es miserable, o cuando advierte en tono fatalista que ya se escuchan los primeros tableteos de ametralladoras en las montañas (LA PRENSA 8 de abril del 2004). Este tipo de homilias no contribuyen a la paz ni transmiten con veracidad la situación, y más deplorable aún que lo anterior es que desacata el mensaje del Vaticano Redemptionis Sacramentum, el cual llama a todos los sacerdotes del mundo a no relacionar la misa con acontecimientos políticos y a que en la homilía no se trate sólo de temas políticos o mundanos.

### **Opinión**

#### **El Nuevo Diario**

#### **Atraso y pobreza en Nicaragua (F. Laínez)**

La realidad social del pueblo nicaragüense es deprimente, mucho por hacer de base, poco o nada se hace, solo voluminosos documentos o listados, para magnificar la problemática, sin señalamientos prácticos cómo iniciar. Con ese procedimiento, cínico, desigualdades e injusticias sociales en el territorio nacional continuarán acentuándose, sin poder precisar hasta cuándo.

La problemática del atraso no se resuelve con privatización, ni tampoco con inversión extranjera tipo zonas francas, casinos y otras, de sobra conocidas en el país. Nicaragua necesita ahorro propio, complementado con inversión externa altamente calificada y prioritaria; nuestro atraso no se resolverá a la loca o porque así exijan prestamistas o cooperantes extranjeros. Dejar todo a la inversión extranjera y deuda pública es poner en venta el país.

La economía nicaragüense nunca antes había mostrado tanto desorden, ni en el ambiente escuchado tanta charlatanería. Si por ej. se revista La Gaceta en lo que va de 2004, se encuentran dos préstamos por más de 50 millones de dólares otorgados por el BID y Fondo Nórdico para el plan vial Puebla/Panamá, ¿qué tal?, la crisis que nos quema no importa, soñemos a 50 años plazo; 4 millones para reducción de la pobreza, ridículo; 16 para asistencia técnica al sector público, etc. ¿cómo justificar semejante sancocho en la crisis que se vive, qué urgencias de país y pueblo se resuelven?



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 4 -

### **El silencio y la “decadencia moral” (David Lumbí)**

Las imágenes se repitieron varias veces. El 7 de abril de 2003 la televisión transmitió en directo la entrada de unidades blindadas del ejército de Estados Unidos a Bagdad...

Para algunos observadores, las fotos de las torturas en Irak y su impacto han sido tratados muy “discretamente” por los medios en Estados Unidos, sin embargo es de observar que el tabú de no informar sobre lo que pasa en Irak ha sido roto a lo interno mismo de los Estados Unidos. El “misionero” de Bush podrá ahora contar con otro frente aún más difícil: los medios. Más de 750 soldados norteamericanos han muerto en Irak. Al Presidente le había favorecido el silencio.

En Nicaragua, el presidente Bolaños --otro que como Bush pareciera ahora que recurre hipócritamente a lo sagrado para querer justificar lo injustificable-- ataca a los medios locales que publican las fotos sobre torturas en Irak. Bolaños quiere ser más hipócrita que el mismo Bush. En sus señalamientos críticos, el Presidente reacciona e insiste escandalizado en el impacto de esta información en la opinión pública nica. El Presidente hipócritamente asocia esta labor a una contribución de los medios a la “decadencia moral”. Distorsionando completamente la labor de los medios, Bolaños pareciera decirle a los periodistas nicaragüense: Silencio, que están torturando en Irak.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **LA PRENSA**

##### **+Nicaragua protesta a Cuba (Pág. 3A)**

+Cancillería considera que La Habana se inmiscuye en decisiones nicas al reprochar envío de tropas a Irak  
+Se descarta ruptura de relaciones diplomáticas con el país caribeño

##### **+GUL ahora pide llamarse Alianza por la República (Pág. 3A)**

+ Presentan solicitud al CSE

##### **+Eligen a nuevas autoridades en la Región Atlántico Norte (Pág. 3A)**

+Una vez más el FSLN y Yatama controlan directiva regional

##### **+Mayoría capitalina aprueba gestión de Herty Lewites (Pág. 4A)**

+Representantes de todos los partidos políticos aprueban la labor del alcalde sandinista de Managua

##### **+Marengo supera a Pedro Joaquín Chamorro (Pág. 4A)**

+Liberales y sandinistas copan la intención de voto en Managua

##### **+Sandinistas y Convergencia capacitan a candidatos (Pág. 5A)**

##### **+Postergan alza en tarifa de agua (Pág. 6A)**

+Enacal no quiere entrar en contradicción con reformas a Ley de Agua

+Propondrán otra reforma para que indexación se aplique de manera mensual en facturas

##### **+Embargan a Hispánica (Pág. 6A)**

+El embargo de las cuentas de Hispánica fue realizado el pasado viernes 30 de abril en la sucursal Centroamérica del Banpro y el monto de lo congelado asciende a 210,666.47 dólares. La ejecución del embargo la realizó el Juzgado Segundo Local Civil, a petición del ingeniero Luis Ocampo, en representación de Nuevo Milenio .

##### **+Sol Air podría perder licencia (Pág. 6A)**

+Aeronáutica Civil sostiene que la suspensión de operaciones es abandono de ruta de operaciones



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 5 -

### **+Buscarán fondos para el 6% (Pág. 7A)**

+Tendrán que hacer despidos, incrementar impuestos y quitarle a otras instancias

### **+ONG religioso respaldó crédito a Ingenio azucarero (Pág. 7A)**

+Certificados de depósito del organismo sirvieron de respaldo a créditos del Banco Uno que beneficiaron a Agroindustrial Montelimar

+La Asociación para el Desarrollo de los Pueblos (ADP), un organismo no gubernamental de carácter religioso, presuntamente fue utilizada por uno de sus integrantes, el hermano La Salle, Edwin Maradiaga Lacayo, para financiar a la sociedad Agroindustrial Montelimar S.A. (AMSA), mediante créditos otorgados por el Banco de la Exportación (Banexpo), hoy Banco Uno.

### **+CSJ falla a favor de Teleglobo (Pág. 8A)**

+Se supone que esta empresa recupera el uso de una banda de telefonía celular que actualmente opera BellSouth

### **+CGR pide a diputados hacer trabajar a la PGR (Pág. 8A)**

### **+Japón dona US\$772 mil para Salud (Pág. 8A)**

+Serán usados para mejorar atención primaria y en proyecto de modernización de hospitales

### **+Marena y Texaco con acuerdo en puertas (Pág. 9A)**

+Ministro del Ambiente, Arturo Harding, sostiene que Texaco aceptó que remediación ambiental lo haga empresa danesa

### **+Avalan presencia militar hondureña en río Negro (Pág. 9A)**

+Canciller nicaragüense Norman Caldera, considera que autoridades de Honduras están en pleno derecho

### **+Gobierno optimista con ahorro energético (Pág. 12A)**

+Espera hacer uso eficiente de los combustibles

### **+Evaluarán políticas educativas en más de 500 escuelas del país (Pág. 12A)**

+Estudio analizará la autonomía escolar y resultado de programas financiados por el Banco Mundial

### **+Entregan bicicletas a los maestros rurales de Masaya (Pág. 9B)**

+Ministro de Educación también anuncia que Dinamarca aportará cinco millones de dólares para ese sector

### **+Auguran buen brillo para minería (Pág. 2C)**

+Para el 2004 las exportaciones de productos metálicos, como oro y plata, podrían alcanzar los 42 millones de dólares, tres millones más que durante el 2003

### **+Entrevista: Eduardo Montiel, Ministro de Hacienda y Crédito Público: "Tengo que ser más accesible" (Pág. 9C)**

## **EL NUEVO DIARIO**

### **+Raciones alimenticias a rincones del país(Pág. 2A)**

+Más de 600 mil paquetes por un año a comunidades de 65 municipios

+Beneficia a niños del Painin-Mifamilia

### **+Atentado CSE a libre expresión (Pág. 3A)**

+Proponen cárcel para periodistas y dueños de medios

+Propuesta del Reglamento Ético califica de delito electoral cualquier crítica que atente contra el derecho de candidatos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 6 -

**+Posponen destitución en Asamblea Nacional (Pág. 3A)**

**+Facciones PRN arrecian conflicto (Pág. 3A)**

+Sector de Alemán insiste en que CSE les dio aval, mientras Roberto Rivas demanda información clara sobre situación del PRN

**+Presupuesto en acuerdo Bolaños-Ortega (Pág. 4A)**

+Diputado Arce descarta aprobación de reforma presupuestaria de mañana, "porque no hemos terminado de afinar con Ejecutivo"

+Negociación incluye nuevas partidas a CGR, Ejército, CSJ y asignación total a universidades

**+Reforman Calendario Electoral (Pág. 4A)**

+Partidos políticos tienen hasta el 26 de mayo para inscribir alianzas, mientras magistrados rechazan cambio de nombre a tres agrupaciones partidarias

**+“Que graven a los medios para sacar vaso de leche” (Pág. 4A)**

**+Acercamiento CNU-Hacienda (Pág. 5A)**

+Gobierno decide esperar resolución de CSJ en torno a recurso de aclaración para resolver situación del seis por ciento

**+Bolaños repudia los asesinatos (Pág. 8A)**

**+Núñez: Campo requiere de decisiones de estadistas (Pág. 9A)**

+Dirigente de UNAG dice que es falta de seriedad pedir lluvias con oraciones

+Manda a que los funcionarios "oren" para que se bajen sus megasalarios

+El disparate de poner adoquines en el sonsocuite

**+Denuncian irregularidades con pensiones en el INSS (Pág. 9B)**

**+“Cacería” en la carretera (Pág. 9B)**

+Todo empieza con “la toma” del autobús por parte de agentes policiales y de Aduanas

+Están tan acostumbrados al constante ultraje, que ya lo aceptan resignados

+Les ponen multas muy altas y al final es más barato perder la mercadería

### Diario Hoy

**+Misiles destruidos en secreto (Pág. 2)**

+Nicaragua comenzó ayer a desarmarse con la destrucción de 333 SAM-7; en junio se procederá con otra cantidad igual

**+Arrecia protesta en Somotillo (Pág. 2)**

**+Hepatitis controlada (Pág. 3)**

+La dirección del Colegio Centroamérica descarta que el agua potable esté contaminada

**+“No hay problema” (Pág. 4)**

+Cancillería cierra capítulo del Río Negro con recomendaciones para el municipio de Somotillo

**+Medidas de presión en MIFAMILIA (Pág. 4)**

**+Suspenden juicio (Pág. 7)**

+Dos de los procesados por muerte de Carlos Guadamuz quedan en espera

**+“Una bomba de tiempo” (Pág. 9)**

+Así califica el alcalde Hüeck el estado del cerro La Barranca



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 7 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Lic. Eduardo Montealegre (Secretario de la Presidencia)

Tema: Implementación del Plan Nacional de Desarrollo

+El Lic. Montealegre expresó, en cuanto al sistema de justicia, que hay que trabajar por una mayor institucionalización, en el sistema judicial para que avance en la implementación de una justicia imparcial y despolitizada.

+Reiteró que la confusión de los mil millones, se debe a que el Presupuesto General de la República está calculado en base a proyecciones y no porque estén escondiendo dinero.

+El empresario Milton Arcia, vía telefónica, expresó que en este Gobierno ha encontrado muchas trabas, tanto de la EPN, como del MTI y que tanto Montealegre como el Presidente Bolaños, primero piensan como empresarios privados, que como funcionarios públicos.

+El señor Jorge Pérez, le preguntó al Lic. Montealegre, ¿Cómo es posible que se quiera llevar a cabo el Plan Nacional de Desarrollo, a costa del ahorcamiento de los más pobres? A esto Montealegre respondió que Nicaragua era un país con gran pobreza, con una inflación del 1000 %, la moneda devaluada y una deuda de 12 mil millones de dólares, y que con los esfuerzos de los últimos tres Gobiernos es que se ha logrado la condonación de la deuda, que es la base fundamental para lograr la estabilidad, para que no haya inflación y para iniciar el desarrollo económico que va a permitir reducir esa pobreza.

+Montealegre expresó que ha tenido reuniones con los coordinadores de gabinetes, para ver como pueden trabajar mejor y que las políticas que se están implementando, en un sector, vayan de la mano y sean del conocimiento de los otros sectores que están ejecutando algunas de esas políticas, que hoy en día se están enfocando más en la implementación de los proyectos de inversión pública.

+Así mismo aseguró que su papel es juntar al INVUR, INIFOM, ENACAL, FISE, IDR, MARENA, FNI, para facilitar que los diversos proyectos se lleven a cabo.

+Cardenal preguntó si con los siete puntos que presentó el Presidente Bolaños y con la propuesta del Diálogo Nacional, se pueda resolver la crisis institucional en el país. A lo que Montealegre respondió que es importante que los nicaragüenses tengamos una agenda de nación, para resolver los problemas del país y que los siete puntos que propuso el Presidente Bolaños son fundamentales, pero no quiere decir que sean únicos y que se puede aportar otras cosas.

+Montealegre dijo que es liberal por convicción y que sigue siendo PLC, el cual es más que un Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Aseguró que es muy difícil ser Presidente de cualquier país, sobre todo en un país donde a las instituciones les falta desarrollarse. Sin embargo, si en un futuro su partido decide que él sea el candidato a Presidente, con gusto aceptaría, pero todavía falta mucho para eso, concluyó Montealegre.

#### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 8 -

Invitado: Luis Mejía (Jefe de Delegaciones del MAGFOR) / Guillermo Jacoby (Vicepresidente de APENN) / Jorge Brenes (Gerente de APENN)

Tema: Feria Agroindustrial en Sebaco / Quinta Feria EXPOAPENN

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Moisés Absalón Pastora

Invitado: María Dolores y María Alejandra Alemán

Tema: Libertad de Arnoldo Alemán

+María Dolores dijo que los costeños manifiestan que durante la administración de Arnoldo Alemán vieron verdaderamente el cambio en su territorio, ahora ellos reclaman por la ausencia de un Gobierno que se pronuncie (¿?), “ya viste como sucedió ese crimen, una Policía que no tiene el respaldo de un Ejecutivo, para controlar la droga, yo lo supongo porque fue atroz, sólo un Gobierno liberal es que puede llevar el progreso”, expresó María Dolores.

+Sobre el viaje del Procurador, Víctor Manuel Talavera, a Perú, María Dolores expresó que este es un viaje de turista porque no va a encontrar absolutamente nada.

+María Alejandra dijo que su padre, mientras estuvo en el Gobierno, dio lo que pudo al más necesitado, al pobre y no se robó nada, y el Procurador Talavera pudiera comenzar contando que el Gobierno de Arnoldo Alemán le dio la prima para su casa en la Colonia Centro América.

+Alejandra destacó la capacidad del Gobierno de su padre, para construir carreteras en todo el territorio nacional y se preguntó qué ha pasado con los proyectos que Arnoldo Alemán dejó listos para ejecutarse y financiados por organismos multilaterales, como el proyecto de adoquinamiento de Somoto-San Lucas.

+El Comité de Defensa de los Derechos Humanos y Justicia de Arnoldo Alemán, emitió un comunicado en el que lamentan el asesinato de cuatro miembros de la Policía Nacional.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Ing. Sandra Moreno (Profesora UNI) / Arq. Víctor Arcia (Decano de la Facultad de Arquitectura de la UNI)

Tema: “Primera cátedra de Desarrollo de ciudades: Managua 2015” / Foro que realizará la UNI sobre el desarrollo de las cabeceras departamentales

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Edgardo Cuarezma (Dir. General del Medioambiente ALMA) / Arq. David Ruiz (Coordinador Movimiento Raíces de Nicaragua)

Tema: Situación de la Laguna de Tiscapa

+Cuarezma y Ruiz polemizaron sobre el cuidado que se le ha dado a la Laguna de Tiscapa por parte de la Alcaldía de Managua.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 9 -

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Tema: Día de la Dignidad Nacional

+Vargas comentó sobre la nota de protesta que envió la Cancillería Nicaragüense, al Gobierno Cubano por las alusiones que hizo Fidel Castro, sobre el Ejército Nacional, en su discurso del 1ro. de Mayo. Vargas agradeció que no se rompieran las relaciones entre ambos países y que Nicaragua debe recibir la cooperación de Cuba, pero no venderse, pero instó a la Cancillería a hacer lo mismo con otros países, "agradecer su cooperación, pero no venderse".

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados: Cristina Reyes (Secretaria General de COTSALUD)

Tema: Denuncia de violación a los Derechos Humanos

+La sindicalista Reyes denunció atropellos a sus Derechos Humanos, laborales y sindicales con el desalojo de la oficina que tenía en el SILAIS-Managua.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Críticas al Gobierno

+Duarte se preguntó ¿cuál es el objetivo de la Dra. Juana Méndez y del Gobierno de tener aislado al Dr. Arnoldo Alemán?. Respondió que si es para que se complique con una de sus enfermedades.

+Aseguró que los liberales veían con esperanza que se le esté terminando el tiempo a Don Enrique porque no ha hecho nada, a diferencia del Dr. Arnoldo Alemán que consiguió realizar diferentes obras.

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Jacinto Suárez (Diputado del PARLACEN)

Tema: ¿Qué significa el triunfo de Martín Torrijo? / Explicación sobre el problema Cuba Vs. México

+Miranda criticó al canciller de la República, Norman Caldera, porque está mas preocupado por el problema Cuba-México, que por el problema del Río Negro.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Otto Reich, Asesor Especial del Presidente Bush para las Américas, confirmó hoy (martes) que renunció a su cargo. Agregó que partirá frustrado por la falta de solución a los casos de Cuba y Venezuela, la indiferencia que ambos han recibido del Congreso y el poco progreso económico de Latinoamérica. Reich



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 10 -

señaló que formará parte del equipo de campaña de reelección de Bush y luego fundará una Firma consultora. **(Univisión, Canal 2)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, anunció que el Gobierno del Presidente Enrique Bolaños decretó el día 5 de Mayo, Duelo Nacional por el asesinato de cuatro Policías en Bluefields. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Estudiantes de la Academia Policial Walter Mendoza, marcharon hacia las instalaciones de la Policía Nacional en Plaza El Sol, para expresar su repudio por el asesinato de cuatro policías en Bluefields y al mismo tiempo solidarizarse con los familiares de los muertos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+La familia del periodista Carlos Guadamuz se mostró inconforme por la decisión de la jueza Rafaela Urroz de hacer un Jurado de Derecho y no de Conciencia, en el caso del juicio contra Yadira Membreño y Luis García por ser cómplice y cooperador necesario, respectivamente, en el asesinato del periodista Guadamuz. A última hora el juicio fue suspendido y se reanuda el próximo 11 de Mayo. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Ejército destruyó 333 misiles SAM-7 en el Polígono de Tiro "El Papalonal", al evento no tuvo acceso la prensa nacional, por motivos de seguridad, aseguró el Ministro de Defensa, José Adán Guerra. El ministro Guerra también dio lectura a un mensaje del Presidente Bolaños, enviado desde Costa Rica, donde insta a los Presidentes de Centro América a seguir los pasos de Nicaragua en el proceso de balance razonable de las fuerzas armadas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN23, Canal 23)**

+El Coordinador de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, dijo que ellos están dispuestos a consensuar una agenda legislativa con el FSLN y los Azul y Blanco, lo que no están dispuestos es a cumplir con los caprichos de Daniel Ortega. Quiñónez no descartó unirse a las negociaciones entre el Frente Sandinista y los Azul y Blanco, con la condición de que el FSLN se sume a la aprobación del Presupuesto el próximo jueves. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, dijo que efectivamente el plazo fatal para la aprobación de las reformas al PGR-04, es el 15 de Mayo, fecha en que se prevé la visita de una misión del FMI, que evaluará el nivel de cumplimiento del Gobierno Central con Organismos Internacionales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El CNU se reunió con el Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, para buscar la fórmula adecuada para completar la partida de las Universidades, sin afectar los acuerdos con el FMI. Para tal efecto se creó un grupo de trabajo que explore la solución a corto plazo, lo que no significa entregar los 200 millones faltantes de una sola vez. Montiel por su parte destacó la importancia de cumplir con la Ley, aunque no estén de acuerdo con ella. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Economista Néstor Avendaño reiteró que los 1000 millones que no están en el Presupuesto de la República le pueden servir al Gobierno para cumplir con el 6% de las Universidades. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Comisión Interinstitucional de la Asamblea Nacional citará al Procurador Víctor Manuel Talavera, para que explique, porque no hace efectivo el cobro de una serie de glosas que impone la Contraloría General de la República en sus resoluciones. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El representante del Gobierno Cubano en Nicaragua, Manuel Guillot, dijo que no le da mucha importancia a la nota de protesta que envió la Cancillería, por las declaraciones de Fidel Castro sobre el Ejército



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 11 -

Nacional, aunque reconoció que desconoce el contenido de la misma. Sin embargo Guillot dijo que si Fidel llama al Ejército "Sandinista", es por cariño a las raíces del Ejército. Pero eso no violenta ninguna institución, ni es una falta de respeto a nadie. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Canciller Norman Caldera dijo que no protestarán por la movilización de tropas hondureñas a la frontera con nuestro país. Según Caldera, Honduras está en todo su derecho de proteger obras de ingeniería que están en su territorio. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Alcalde de Masaya, Iván Hüeck, envió una carta al Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, donde le expresa que según las facultades que le confiere la Ley de Municipios, Ley General de Medio Ambiente y la Ley Creadora del SINAPRED, no se permitirá de manera permanente e irrevocable, la excavación de materiales del Cerro La Barranca. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Pobladores de occidente del país pusieron tranques en el empalme Telica-Somotillo, para exigir al Gobierno que cumpla con los acuerdos de Achuapa, firmados en Octubre-2002. Ellos piden que el Presidente Bolaños firme un contrato de desarrollo que incorpore el plan convenido con los Gobiernos Municipales. Alcaldes de la zona seca del occidente dijeron que este es el inicio de una serie de protestas hasta lograr que el Gobierno los escuche. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Campesinos del norte del país que permanecen en los plantones a la altura del KM. 114 de la carretera Sébaco-Matagalpa, amenazan con volver a marchar si el Gobierno no cumple con los acuerdos firmados hace una mes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Directores de los medios de comunicación reaccionaron a la propuesta del diputado sandinista Bayardo Arce de quitar las exoneraciones a los medios de comunicación, para financiar el programa del Vaso de Leche. El Director de La Prensa, Jaime Chamorro, y Agustín Fuentes, Director de Radio La Musical, opinaron que ellos pagan impuestos y lo que tienen son exoneraciones para equipos de radio y garantizar la libertad de expresión, "algo que no les gusta a los Gobiernos corruptos" opinaron. "Lo que Arce no dijo es que los diputados reciben mas de 50 millones de córdobas al año, para financiar supuestas obras y no le rinden cuentas a nadie", concluyó la periodista Martha Danelia Corea. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, dijo desconocer el contenido de la iniciativa del Presidente Enrique Bolaños de gravar con nuevo impuesto a los cigarrillos, para financiar el Vaso de Leche. Según Montiel, esta iniciativa esta en revisión y sólo opinará al respecto cuando tenga el informe final. **(TV. Noticias, Canal 2)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

| Funcionario                                                | Tema                                           | Programa             | Medio    |
|------------------------------------------------------------|------------------------------------------------|----------------------|----------|
| Lic. Eduardo Montealegre<br>(Secretario de la Presidencia) | Implementación del Plan Nacional de Desarrollo | Polémica Informativa | Canal 23 |